



Mi Universidad

Nombre del Alumno: Karen Lizeth Nájera Carpio

Nombre del tema: Resumen

Parcial: 1

Nombre de la Materia: Investigación epidemiológica avanzada

Nombre del profesor: Dr. AGENOR ABARRCA ESPINOZA

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Cuatrimestre: 4

Lugar y Fecha de elaboración: Comitán de Domínguez

Ciudad en México

10/03/2024

INTRODUCCIÓN

La epidemiología social permite incorporar en el enfoque etiológico tradicional de la salud pública la experiencia social de las poblaciones y por lo tanto permite un mejor entendimiento de cómo, dónde y por qué las desigualdades afectan la salud.

La epidemiología de campo se caracteriza porque está centrada en la intervención para controlar una enfermedad. Esta intervención debe ser además lo más inmediata posible. La obtención de la información y la acción se realiza «en el campo», en el terreno, es decir, en el territorio epidémico. Hay un predominio de la práctica sobre la teoría, y ésta debe tener un carácter «aplicado», tal como proclama el programa de formación español, y su inspirador estadounidense

RESUMEN

La epidemiología social como bien nos indica es una de las ramas de la epidemiología, para poder reconocer y documentar los factores biológicos individuales, las condiciones sociales en conjunto nos dan la epidemiología social, hay muchos factores que son importantes como el funcionamiento de la sociedad, la manera en la que las personas definen como son, las variables que hay en una organización dando lugar a la salud y bienestar de las personas, grupos, familias, todos los habitantes. Hay otros factores como la sociología, economía, demografía y la biología.

La epidemiología social puede aportar significativamente al proceso de gestión sanitaria y la reducción de las inequidades en salud.

En la epidemiología social consta de determinantes de la salud individual: genética, la exposición a agentes microbianos, los estilos de vida, los sociales: el tipo de gobierno, de economía, las políticas sociales, como es el trabajo, territorio y la vivienda, el resto de las políticas públicas, como la educación, salud y protección social, los valores sociales y culturales como el grupo social, género y etnia. Estos determinantes nos ayudan a poder identificar o realizar un tipo de análisis estructural para la epidemiología social, más que nada nos ayuda para poder ser una persona más equitativa con todos, ya que no importa que tipo de religión tenga o de que lugar se, sus preferencias sexuales, lo importante es que todos valemos por igual. Análisis multinivel se refiere a los métodos estadísticos, surgidos de las ciencias sociales, que analizan los resultados relacionándolos simultáneamente con los factores determinantes medidos en diferentes niveles, esto quiere decir que es un conjunto de métodos estadísticos que nacen a partir de las ciencias sociales que estudian las consecuencias de los factores determinantes, especificando las variables para estudiarse.

Derechos humanos y justicia social: “todos los seres humanos nacen libres e iguales en dignidad y derechos” y ofrece un marco de referencia universal para decidir sobre cuestiones de equidad y justicia social. Son el conjunto de derechos y libertades fundamentales para el disfrute de la vida humana en condiciones de plena dignidad, y se definen como intrínsecos a toda persona por el mero hecho de pertenecer al género humano.

Las normas de derechos humanos tienen como premisa, en primera instancia, la Declaración Universal de Derechos Humanos de 1948, y su reconocimiento de la indivisibilidad y dependencia recíproca de los derechos civiles, políticos, económicos, sociales y culturales, ayuda a manifestar las inquietudes con respecto a la forma en que la violación de esos derechos puede dañar la salud en forma de quejas concretas y enjuiciables que los gobiernos y la comunidad internacional están legal y políticamente obligados a afrontar. Nos demuestra lo importante que son los derechos humanos hoy en día, ya que sin ellos no sería lo mismo, tuviéramos distintos puntos de vista, opiniones muy diferentes que quizá llegara a afectar a la población. Hay factores que destacan en estos temas como la discriminación “el proceso por el cual uno o varios miembros de un grupo socialmente definido son tratados de manera diferente por pertenecer a dicho grupo”. Dicho tratamiento injusto proviene de “las creencias de origen social que cada [grupo] mantiene con respecto al otro” y de “pautas de dominio y opresión que se consideran manifestaciones de la lucha por el poder y los privilegios”. La discriminación es muy relevante ya que en todo el mundo existe y es algo triste ya que es lamentable, es una forma muy injusta en la cual no todas las personas comprenden en nivel de complicidad que tiene, ya sea por la religión, la cultura, la nacionalidad, el tono de piel, todo con el fin de poder hacer sentir mal a una persona por el simple hecho de existir en un lugar en la que sean diferentes física, como emocionalmente.

Epidemiología psicosocial, atención hacia las respuestas conductuales y biológicas endógenas a las interacciones humanas. Lo que interesa es “la posibilidad de dañar la salud que entraña el estrés psicológico”, que es “generado por circunstancias desesperadas, tareas insuperables o la falta de apoyo social”. Los factores estresantes sociales crónicos y agudos, llegan a poder alterar la susceptibilidad del huésped o se vuelven directamente patógenos al afectar a la función neuroendocrina, provocando comportamientos nocivos para la salud, como el consumo de sustancias psicoactivas, la alimentación y las relaciones sexuales, causando enfermedades muy graves. Expresiones biológicas de la inequidad social Este término se refiere a la manera como las personas literalmente encarnan y expresan biológicamente las experiencias de las desigualdades económicas y sociales, desde el periodo intrauterino hasta la muerte, con lo cual se producen desigualdades sociales relacionadas con la salud que se reflejan en una amplia variedad de resultados, son expresiones biológicas de la desigualdad social se interpretan como expresión de características innata, expone como las personas integran durante la vida sus experiencias de desigualdad. Género, sexismo y sexo El género es un concepto social relativo a las convenciones, roles y comportamientos ligados a la cultura que se asignan a hombres y mujeres, niños y niñas, así como las relaciones recíprocas entre estos, el sexismo es la discriminación de personas de un sexo por considerarlo inferior al otro. Alude a un conjunto de nociones, expresiones y prácticas sociales que, con base en la diferencia sexual, legitiman y afianzan la desigualdad social entre las personas. El género determina lo que se espera, se valora en una mujer o un hombre en un contexto determinado. El sexo es el conjunto de las peculiaridades que caracterizan los individuos de una especie dividiéndolos en masculinos

Teoría ecosocial de distribución de enfermedades, el marco ecosocial y otros marcos epidemiológicos de niveles múltiples que están surgiendo pretenden integrar la teoría sociológica y biológica y una perspectiva dinámica, histórica y ecológica para obtener nuevos conocimientos acerca de los factores determinantes de la distribución de las enfermedades en la población y del efecto de las desigualdades sociales sobre la salud, invita a considerar cómo se genera la salud de la población a partir de las condiciones sociales, engranadas necesariamente con los procesos biológicos en todas las escalas, de lo subcelular a lo mundial o del nanosegundo al milenio. La pobreza, un concepto complejo, busca explicar cómo los entornos social, demográfico y económico de una población intervienen en los cambios de los patrones de salud y enfermedad.

CONCLUSIÓN

Ahora conocemos lo importante que es la epidemiología social permiten visualizar la importancia de que aquellas personas, instancias o comités encargados del diseño, implementación, diseminación y evaluación de los sistemas de información, conozcan a profundidad no solo los requerimientos técnicos que deben ser completados en cada una de las fases de este proceso, sino que además deben contar con información respecto a la trascendencia de entrelazar los productos del sistema con la propuesta teórica y metodológica que propone la epidemiología social. Esta última dirección adquiere especial relevancia en los sistemas vinculados con el fenómeno de la violencia, por cuanto la violencia en sus más diversas manifestaciones no puede ser comprendida en desapego de los sistemas socioculturales y contextos históricos que le validan y propician; de allí la importancia de ir más allá de los meros datos estadísticos. La estadística es fundamental para la epidemiología

BIBLIOGRAFIA

https://www.unida.org.ar/Bibliografia/documentos/Salud%20Comunitaria/glosario_epidemiologia_social.pdf